



Devant la maison de Victoria Leaney à Saxonne (Ayent), un Bed & Breakfast dont les murs seront en paille. DR

CONSTRUIRE AUTREMENT Bâtir sur de la paille

SONIA BELLEMARE

La première maison Minergie-Eco de Suisse «Esprit du Soleil», construite en 2007, a fait un petit. Ou plutôt, sa propriétaire, Victoria Leaney de Saxonne sur la commune d'Ayent, s'apprête à bâtir, tout à côté de sa maison, un Bed & Breakfast d'un nouveau genre, certifié Minergie A-Eco. Joliment nommée «Vert d'Âme», la bâtisse de deux chambres sera construite en bottes de paille et sera terminée fin juillet 2012. La propriétaire des lieux, une Anglo-Suisse ingénieure en énergies renouvelables, compte faire profiter de ses expériences qui le souhaitera.

D'avril à juin, des cours théoriques et pratiques seront dispensés à une douzaine de personnes, issues ou non du monde de la construction professionnelle. Ils permettront de saisir les bases de l'écoconstruction dans divers domaines: construction en bottes de paille, enduit en chaux, terre et tadelakt, aération douce en autoconstruction, énergies solaire thermique et photovoltaïque, conception d'un jardin permaculture et toiture végétale, pour n'en citer que quelques-uns. Ces cours s'adressent à toute personne dé-

sireuse d'enrichir ses connaissances dans le but de développer une nouvelle manière d'intégrer la construction, la protection de la nature, ainsi que le développement économique local, stable, durable et écologique. Les participants pourront y puiser des expériences pour réaliser leur propre projet écologique. Les cours théoriques seront proposés en soirée, les cours pratiques avec hébergement et repas sur place.

L'un des intervenants est l'architecte Serge Aymon, concepteur de «Vert d'Âme». Les autres sont également des spécialistes dans leurs domaines respectifs. Le premier cours a lieu le lundi de Pâques, le 9 avril dès 8 heures. Ce jour-là, les participants monteront les murs en paille. «Ce cours ne s'adresse pas à celui qui voudrait rénover. On étudiera la manière de bâtir du neuf uniquement. En revanche les autres matières peuvent s'appliquer à la rénovation», précise Serge Aymon. Victoria Leaney espère, par cette action, créer un réseau actif dans la construction écologique incluant une forte stratégie de développement durable. ●

Infos: www.ecogitevalais.ch